



Prof. Dr. Michael Krennerich (1965-2024)

Das Center for Human Rights Erlangen-Nürnberg (CHREN) der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen Nürnberg (FAU) trauert um Prof. Dr. Michael Krennerich, der am Samstag, den 28. Dezember 2024 nach langer und schwerer Krankheit gestorben ist.

Michael Krennerich war Professor für Politikwissenschaft am Institut für Politische Wissenschaft und seit Juni 2023 wissenschaftlicher Leiter des CHREN, das er 2014 mitbegründet hat und an dessen weiterem Ausbau und personeller Verstärkung er maßgeblich beteiligt war.

Prof. Krennerich studierte Politikwissenschaft, öffentliches Recht und Philosophie an der Universität Heidelberg, wo er mit einer Studie zu Wahlen und Antiregimekriegen in Zentralamerika promoviert wurde. 2006 wechselte er an die FAU, wo er 2009 den Lehrstuhl für Menschenrechte und Menschenrechtspolitik mitaufbaute und sich 2012 mit einer grundlegenden Arbeit zu den sozialen Menschenrechten habilitierte. Von 2014 bis 2020 war er auch Co-Direktor des internationalen Masterstudiengangs Human Rights an der FAU.

Bis zuletzt war Michael Krennerich trotz seiner Krankheit wissenschaftlich äußerst produktiv und in Forschung und Lehre aktiv. Vor wenigen Monaten erschien die englischsprachige Fassung seines Buchs zu Menschenrechtspolitik ([Human Rights Politics. An Introduction, Springer 2024](#)). Als leitender Herausgeber der Zeitschrift für Menschenrechte betrieb er auch die letzte Ausgabe der Zeitschrift zu „Menschenrechten und Kunst“ mit großem Nachdruck voran.

Michael Krennerich war nicht nur herausragender Menschenrechtsforscher und -lehrer, sondern engagierte sich auch politisch und gesellschaftlich für Menschenrechte. Er war Vorsitzender des „Nürnberger Menschenrechtszentrum e.V.“, Mitglied im Koordinierungsausschuss des bundesweiten Netzwerks deutscher Menschenrechtsorganisationen „Forum Menschenrechte“ und Mitglied des Kuratoriums des Deutschen Instituts für Menschenrechte. Als Berater für das Auswärtige Amt, zahlreiche Behörden und Institutionen und Experte bei Bundestagsanhörungen trug er seine wissenschaftliche Expertise in die Praxis und fand viel Beachtung. Für sein Engagement erhielt er die 2017 Nürnberger Bürgermedaille.

Wir verlieren einen herausragenden Wissenschaftler, engagierten Hochschullehrer und wunderbaren Kollegen, der sich für Forschung und Lehre zu Menschenrechten an der FAU und darüber hinaus seit langem in herausragender Weise verdient gemacht hat. Er wird uns in seinem leidenschaftlichen Einsatz für seine wissenschaftlichen Themen und seinem unermüdlichen Engagement für Studierende und Nachwuchswissenschaftler:innen ein Vorbild bleiben.

Wir werden ihn schmerzlich vermissen und ihm ein ehrendes Andenken bewahren. Unser ganzes Mitgefühl gilt seiner Familie und Angehörigen.

The Center for Human Rights Erlangen-Nuremberg (CHREN) at the Friedrich-Alexander-University Erlangen Nuremberg (FAU) mourns the death of Professor Dr Michael Krennerich, who died on Saturday, 28 December 2024 after a long and serious illness.

Michael Krennerich was a Professor of Political Science at the Friedrich Alexander University (FAU) Institute of Political Science and, since June 2023, served as the Academic Director of CHREN, which he co-founded in 2014 and in whose further expansion, including through the recruitment of new staff he was significantly involved.

Prof. Krennerich studied political science, public law and philosophy at the University of Heidelberg, where he wrote his doctoral dissertation on elections in Central America. In 2006, he joined FAU, where he helped establish the Chair of Human Rights and Human Rights Policy in 2009 and received his postdoctoral qualification (habilitation) in 2012 on the basis of his seminal work on social human rights. From 2014 to 2020, he was also the Co-Director of the International Master's in Human Rights Programme at FAU.

Despite his illness, Michael Krennerich was extremely productive academically until shortly before his death. A few months ago, the English-language version of his book on human rights politics was published ([Human Rights Politics. An Introduction, Springer 2024](#)). As the senior editor of the Journal for Human Rights, he also worked hard to produce the last issue of the journal on 'Human Rights and Art'.

Michael Krennerich was not only an outstanding human rights researcher and teacher. He was also deeply committed to human rights work in the political and social spheres. He served as the Chair of the Nuremberg Human Rights Centre, a member of the coordinating committee of the National Network of German Human Rights Organisations, *Forum Menschenrechte*, and a member of the board of trustees of the German Institute for Human Rights. As an advisor to the Federal Foreign Office and numerous other public authorities and institutions, and as an expert witness appearing at hearings of the Federal Parliament (Bundestag), he put his academic expertise into practice. His work received great acclaim, and he was awarded the Nuremberg Citizens' Medal in 2017 for his achievements.

We are losing an outstanding academic, a dedicated university teacher and a wonderful colleague who has rendered outstanding services to research and teaching on human rights at FAU and beyond for a long time. He will remain an example to us in his passionate commitment to his research topics and his tireless engagement for students and early career researchers.

We will greatly miss him and cherish his memory. Our deepest sympathy goes out to his family.